

PRESENTACION

Al llegar al final del segundo semestre del año, un aspecto sobresaliente que debe tenerse presente al estudiar, coyunturalmente, la economía salvadoreña; es que hace dos años se inició la gestión presidencial del Lic. Alfredo Cristiani Burkard, y con ella, la ejecución de su Plan de Desarrollo Económico y Social.

Como es de todos conocido, la propaganda oficial sostiene que la economía ha mejorado en este período; no obstante, esa aseveración es puesta en duda por la mayoría de salvadoreños, ante la realidad que diariamente se vive. En este número, se abordan algunos temas que contribuyen a entender mejor esta situación.

En el primer artículo se expone la estrategia de promoción de exportaciones del actual gobierno y se evalúan los efectos que ésta ha tenido en la base exportable durante los últimos dos años; concluyéndose que se está iniciando un nuevo proceso, que está conduciendo a una mayor subordinación de la economía salvadoreña al mercado externo, y por lo tanto, a una mayor subsunción del capital y trabajo salvadoreño, al capital de los países hegemónicos.

A continuación se hace un breve análisis de cómo se han deteriorado las condiciones de vida de la mayoría de salvadoreños, en los dos primeros años del presente gobierno, dados los incrementos en los precios de los bienes de consumo básico y a la rigidez de los salarios.

También se aborda el caso de las nuevas tarifas de energía eléctrica que entraron en vigencia a partir del 3 de junio del presente año, demostrándose que estos incrementos aplicados por la CEL, tendrán mayores efectos en las familias de medianos y bajos ingresos.

Finalmente dada la importancia de su contenido, se publica la ponencia del Presidente de la Confederación de Asociaciones Cooperativas de El Salvador (COACES), Señor Ismael Merlos, presentada en la VII Asamblea Confederal, en la cual enfoca los principales problemas y perspectivas del movimiento cooperativo en El Salvador.